



#IMTAKT 31. Oktober 2018

## Imtakt im November: 100 Jahre Demokratie in Deutschland

Die Geschichte der ersten deutschen Republik ist lange Zeit nur von ihrem bitteren Ende her betrachtet worden. Dabei ist aus dem Blick geraten, welche historische Zäsur die Revolution vom November 1918 war.



Mit der Titelgeschichte der November-imtakt erinnern wir an die Begründung der Demokratie in Deutschland vor 100 Jahren.

Mit ihr wurde nicht nur das allgemeine Wahlrecht und das Frauenwahlrecht eingeführt. Auch die Legalisierung der Gewerkschaften, der Acht-Stunden-Tag und die Grundlagen der Betriebsverfassung sind historische Leistungen der Revolutionärinnen und Revolutionäre vom November 1918.

Die November-imtakt ist aber auch prallvoll mit aktuellen Themen: Wir fassen den Stand der Tarifrunde 2018 bei der DB AG zusammen und blicken zurück auf den ETF-Aktionstag von Anfang Oktober. Wir berichten ausführlich über den Bundeswerbertag der EVG und über das vorerst gestoppte Projekt

Kompass bei DB Vertrieb.

Und wir haben interessante Interviewpartner: Klaus Beck, der neue Seniorenbeauftragte des DGB, stellt uns seine Agenda vor. Cosima Ingenschay und Roland Rösner, Geschäftsführer/innen der EVA Akademie, charakterisieren den neuen Ansatz der EVA-Bildungsangebote. Und unser langjähriges Mitglied Günter Grzega, früheres Vorstandsmitglied der Sparda-Bank, erläutert, warum die Gemeinwohlökonomie die bessere Alternative zum Neoliberalismus ist.

Die November-imtakt wird derzeit ausgeliefert. Schon jetzt könnt ihr sie <u>hier online lesen (/imtakt/)</u>. Fragen, Kritik, Anregungen und Themenvorschläge sind uns willkommen: redaktion@evg-online.org.